

Talence, le 5 décembre 2025

Communiqué de presse

Talence met la laïcité à l'honneur à l'occasion des 120 ans de la loi de 1905

À l'occasion du 120 ans de la loi du 9 décembre 1905, la Ville de Talence propose aux élèves et aux habitants plusieurs actions de sensibilisation autour du principe de laïcité. Une exposition interactive est déployée dans un établissement scolaire et un jeu de société est proposé en libre accès au Café du Dôme. Ces temps d'information et d'échanges sont ouverts à tous.

La laïcité, un principe fondamental de la République

La laïcité garantit la liberté de croire ou de ne pas croire. Elle assure l'égalité de tous devant la loi, sans distinction de religion. Elle impose la neutralité de l'État et des services publics. La loi du 9 décembre 1905 pose le principe de séparation des Églises et de l'État. Elle rappelle que la religion relève de la sphère privée et que la République ne reconnaît ni ne finance aucun culte. Cent vingt ans après son adoption, cette loi reste un pilier du vivre-ensemble. Elle s'applique à l'école, dans les services publics et dans l'espace public.

Une exposition pour comprendre et débattre

Au collège Victor Louis, la Ville de Talence déploie l'**exposition « La laïcité, parlons-en ! »**, conçue par l'association Le Moutard. Cette exposition s'adresse aux sept classes de quatrième du collège et prend la forme d'un expo-quiz interactif. Les thèmes abordés permettent de mieux comprendre la liberté de conscience, la loi de 1905, la place des religions dans l'histoire, la laïcité à l'école, les services publics, la lutte contre les discriminations, la liberté d'expression et le vivre-ensemble. À l'issue de la visite, un temps d'échange est proposé afin de favoriser le débat, de croiser les points de vue et de lever les idées reçues. Pour cela la Ville de Talence a fait appel à l'association Boulevard des Potes, engagée dans l'éducation populaire et la citoyenneté. Ses animateurs répondent aux questions et animent des temps d'échange. Leur rôle est de favoriser la parole, l'écoute et le respect des opinions.

Un jeu ouvert à tous au Café du Dôme

En parallèle, le jeu de société Laïque'Cité est proposé en libre accès au Café du Dôme. Il permet d'aborder la laïcité de manière ludique, en famille ou entre amis. Les participants sont invités à réfléchir à des situations concrètes de la vie quotidienne. Le jeu favorise le dialogue, l'échange et la compréhension des droits et des devoirs de chacun.

À travers ce programme, la Ville de Talence réaffirme son engagement en faveur des valeurs de la République. En valorisant l'information, la pédagogie et le dialogue, la municipalité souhaite donner à tous les outils pour mieux comprendre ce principe et le faire vivre au quotidien.